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召會聚會的基層（二） 

分排聚會的開始（續） 

 在台灣正式開工後，一開始我們是在台北一會所的舊會所裏聚會。以後人數加多，就分幾

處聚會；人數繼續擴增，就開始分排。由家、排就帶進成千上萬的人來，並且托住他們。從

一九四九到一九五六年，我們在全島，由四、五百人擴增到四、五萬人，幾乎是百倍的收成。

然而，從一九五七年，我們受了打岔後，就開始走下坡。這個坡不陡，是個緩坡，一直慢慢

走了二十八年，直到今天。  

走下坡路，注重大聚會，忽略家、排 

 我的重點是，我們開頭從公會的大聚會出來，攀這個山坡，要攀到分家、小排的聚會，是

相當不容易的事；不料還沒有攀到高峯，就一再受到打岔，不但不能再往上攀，反而走了下

坡路。雖然我不住這裏，但我一直從旁觀察、注意台北召會。一九七七年我回來召開國際特

會；從一九七九年我就注意到，台北召會在各方面都陷入停滯不前的光景。至少不下五、六

次，我和長老們一再交通到這個問題。 

 經過觀察，我所得到的結論是，這樣走下坡路到一個地步，只是注重大聚會，注重會講的

人；並且經常招聚大聚會，請一個會講的人來講。誰會講，誰就吸引、號召人；結果弟兄姊

妹養成聽道的習慣，聚會前都會先問是誰講道。若是保羅講，大家都去；若是馬可講，就推

辭說，「已經忙一整天，沒工夫去，還是在家休息吧。」即便勉強赴會，也是心不在焉。普

遍都是這樣的光景，召會的基層就不在於「家」，而是在於講道的人。簡單的說，召會的基

層變成了大聚會。請記得，這就是墮落的基督教。 

靠屬靈大漢的聚會，難以托住人 

 基督教的基層不是家、排，而是堂、會。他們無論在那裏，都設立堂、會，然後雇一位牧

師主持。如果這位牧師具博士學位，又有幹才，很會社交，同時口才無礙，講道時說古論今，

貫通中西，那麼他主持的堂會必定興旺。若是雇到一位牧師，既無幹才又沒口才，最後一定

關門。這是基督教普遍的光景，結果擴增都很有限，甚至都在走下坡路。這種專靠傳道人的

作風，特別是靠「屬靈大漢」，是難以托住人的。若是邀請到大佈道家，成千上萬的人都來

聽道。等大佈道家一走，眾人也就跟着溜冰似的溜走了，留下的人寥寥無幾。 

 這就是為甚麼基督教裏常常要召開奮興會，因為他們很容易就癟了氣。開個奮興會猶如打

一劑強心針；但是慢慢又落下去，半年後再來一次。在基督教裏，如果半年不開奮興會，就

難以維持；再過半年，恐怕就要關門了。這是他們倚靠的作法，連外邦人都懂得。他們的基

層不在小排，而在大聚會。 

 我小時候跟母親去浸信會作禮拜，一直到將近二十歲，其間從來沒有和人談過話，也沒有

看見人來和我母親說話。大家在禮拜天都穿戴整齊赴會，安靜坐在椅子上，第一件事就是抬

頭看板上貼出來的詩歌首數，好知道要唱那幾首詩歌。接着有人喊這些詩歌，唱完詩接着是

請人講道，之後有報告事項，末了為大家祝福。祝福時大家起立，但彼此卻互不理睬。一散

會就各走各的路，完全沒有聖經裏所說的彼此交通，更不用說持續在使徒的教訓和交通裏（徒

二 42）。－未完待續 

（摘自《人人盡功用使召會得擴增》） 
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「關於世界局勢與主的恢復應時的話」負擔的話 

第三篇 從神的經綸看宇宙的歷史－人類歷史裏的神聖歷史 
 詩篇九十篇是神人摩西以其「如飛而去」

（10）之一生屬人的歷史，和那「從亙古到永

遠」（2）之神無盡永恆的歷史，在時間的長軌

中相匯為一，並進而馳之生動縮時記錄。人與

神的歷史能匯為一道，乃是因神和人都在追尋

同一個目標－永遠的居所，以得安息。摩西一

生的頭四十年，看似因緣際會的被法老之女收

留庇護，原可終生養尊處優以埃及皇宮為居

所。然而他那與生相敵的猶太民族身分，卻早

為法老和全宮所難容。因此他四十歲時雖貴為

王儲，卻僅因出手致一埃及平民於死，就成法

老追殺的把柄。此後，他遁入米甸曠野漂泊，

竟被誤以他為埃及人之後來的岳父流珥接納

（出二 18～21），如此又四十年之久「在異地

作了寄居的。」（出二 22）但就在他自認人生

近終之八十歲時（詩九十 10；出七 7），一幅

火燒荊棘之表徵三一神要來內住人裏的異

象，全然啓開了他對居所的認知（出三 2～4，

及 2註 2）；更從而使他進一步得領受藍圖，並

建造那表徵人能進入，而與三一神相互內住聯

調為永遠穩固居所的新耶路撒冷之榮耀的帳

幕（出二五 8，9，及 9註 1；四十 34，35；啓

二一 3 註 1）。這時，他深刻體悟到在地上人

間，惟以那從亙古到永遠的神作居所，纔永為

可靠！詩篇第九十篇即是以此心境下筆為

始：「主阿，你世世代代作我們的居所。」（1）

詩篇「九十～九十二篇論到聖民在與基督的聯

合裏，對神更深的經歷。三六 8說到喝神樂河

的水，並喫神殿裏的肥甘，指明我們能藉着喫

喝主經歷祂。（參約六 48～58，63，七 37；林

前十 3，4，十二 13）…住在神裏面乃是在神

裏面過生活（西二 6，三 3；約壹四 16），以祂

作我們的一切。這比喫喝更深。以神為我們的

住處，我們永遠的居所，是對神最高、最完滿

的經歷。」（詩九十 1註 1）這成了摩西一生歷

史的精華與高峯。難怪他不禁也為神所有聖民

代禱：「求你指教我們怎樣數算自己的日子，

好叫我們得着智慧的心。…求你使我們在早晨

飽得你的慈愛，好叫我們一生歡呼喜樂。」（詩

九十 12～14）                   劉葵元 

結晶圖表 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第四篇 以神為我們的信心而恆切禱告 2020國殤節-4

壹學習信心的禱告-可十一

一神與人調和的信-22

二對神不疑惑的信-23

三信已經得著的信-24

1 已經得著了

2 已經作成了

3 信神已作成

四對這座山說的信-23

1 運用神的權柄

2 吩咐神所吩咐

3 使攔阻被挪開

4 不疑惑的禱告

5 得勝者的禱告

貳學習恆切的禱告-路十八

一不義審判官的神-7,8

二如同寡婦的信徒-3

三逼害寡婦的撒但-3

1 因丈夫不在受苦

2 因對頭攪擾受苦

四神允不義的逼迫-2~6

1 歷代聖徒受迫害

2 神似不義未表白

a 祂是自隱的神

b 無所不在的神

c 暗中保護的神

五向審判官的伸冤-1,3

1 祂是暫時的不義

2 祂要為寡婦伸冤

六神在寶座的回應-7,8

1 眾聖徒的祈求

2 神對地的審判

七主對信心的尋找-8下

1 寡婦恆切的信

2 起始得救的信

3 與神聯結的信

a 聯於神的豐富

b 不信人的能力

c 主尋找的珍寶
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舊約「歷代志上」讀經拾穗 

本週進度 

 歷代志上第二十八章。 

生命讀經 

 歷代志生命讀經第五篇、列王紀生命讀經第一

篇、撒母耳記生命讀經二十三篇、申命記生命讀經

第五篇。 

經文大綱 

 一、一至八節，大衞招聚以色列的眾首領，向會

眾訓言，推介他兒子所羅門為建造神殿的人，並囑

咐他們謹守耶和華的一切誡命。 

 二、九至二十一節，大衞囑咐所羅門要全心事奉

耶和華，並且建造神的殿。 

真理要點 

 一、大衞推介他兒子所羅門為建造神殿的人。大

衞說，他心裏本想為耶和華建造殿宇。然而，耶和

華告訴他，他不可為祂的名建造殿宇，他兒子所羅

門必建造祂的殿。所羅門豫表基督是大衞的兒子，

繼承大衞的王位與國度（撒下七 12～13，路一 32

～33）。 

 二、大衞囑咐眾首領謹守耶和華的一切誡命，使

他們可以承受美地，遺留給他們的子孫為業，直到

永遠。他們若在神面前行得合宜，就會享受那地，

並將那地遺留給他們的子孫為業。 

 三、所羅門所建造的殿不是按照任何人的設計，

因為神已經將建造的樣式清楚明白的指示大衞，就

如神在西乃山上將帳幕的樣式指示摩西一樣。所羅

門照着啓示給他父親大衞的樣式，在正確的立場上

建殿（代下三 1）。大衞在神所賜他的異象中，不

僅看見器具的大小，也看見器具的重量。器具的大

小和重量表徵在召會中，對基督經歷的各方面，以

及肢體不同的恩賜和功用，都必須有正確的比重和

平衡（參林前十二 14～31，十四 5～6，19）。 

生命經歷 

 一、神告訴大衞，祂必為大衞建立家室。當我們

愛主的時候，我們也許覺得該為主作事；然而，我

們決定要為主作事的時候，深處會有個感覺，我們

需要主為我們作更多。我們會看見，我們缺少基

督，我們需要更多的基督。我們得着祂永遠不會太

多。我們缺少神的兒子基督。我們需要神將祂的兒

子作成我們的後裔，也就是說，我們需要基督作我

們的產業和我們的珍寶。 

 二、我們需要看見一件要緊的事，就是神要我們

在基督裏、藉着基督、同着基督、經過基督並與基

督是一，來生活、行事、工作、為人。我們都該能

說，「現在活着的不再是我，乃是基督在我裏面活

着。」每一個主的僕人都該與祂相配。但在我們自

己裏面、憑着我們自己，我們無法與祂相配或事奉

祂。我們完全缺了作這事的能力。我們一無所是，

一無所有，一無所能。我們怎能與神相配，或事奉

祂？就我們說，這是不可能的；但藉着具體化於

子，又實化為那靈的三一神，這就有可能了。這位

靈無所不在，而祂又具體化在聖經裏，給我們吸

入，使我們可以在基督裏並憑着基督作一切事。我

們不該想要在自己裏面為神作甚麼。反之，我們該

恨惡並拒絕我們要事奉神並與祂相配的努力。實際

上，這在神眼中是可憎的。不錯，神要我們完成祂

的經綸，但祂不要我們憑自己作這事。神的願望是

要我們將自己擺在一邊，忘記自己，並憑着那靈，

就是憑着那作父具體化身之子的實化，來完成祂的

經綸。我們該憑這位成了賜生命之靈的基督，生

活、行事、工作並為人。這樣我們就不再是自己活

着，乃是基督在我們裏面活着。 

劉浩芬 

各環系列交通  

大專組報導 

期中福音節期蒙恩 
學生時代乃是我們接觸人最好的時候，每個校園

都是學生弟兄姊妹的漁場，不論是同科系或是社團

的學長姐、學弟學妹，還是同班同學，這些熟門都

是我們傳福音的對象。也因着新冠肺炎的影響，在

路上接觸生門漸漸不易，向熟門傳福音就成了得人

最好的路。以下是信息的交通和大專聖徒的蒙恩： 

信息交通 

青年人接受託付─帶同學得救 

青年人必須接受一個託付，專特的去接觸學生，

向他們傳福音；不要去作老年人，老年人留給老年

人作。但是有一個例外，就是要向自己的父母傳福

音。你在那所學校讀書，就向那所學校的學生傳福

音，帶他們得救。然而，不要貪多，一個一個來，

要好好仰望主，問主說，「主阿，你注意那一個人？

你是我的人位，你看那一個好，我也看那個好。」

你要跟隨主的引導，若是覺得主是要得着這位同 
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學，就非接觸他不可，並且要集中全力，運用信心。

這樣，很快的他就會相信。每一個在學的弟兄姊妹

都要到學校接觸人，接觸學校裏的同學，一個一個

的接觸。接觸人最有效的地方，就是你的學校。要

先接觸你的同班同學，至於那些路上遇見的，只要

帶手作就可以；中心對象乃是你學校的同學。切切

記得，一定要為你的同學，為你的學校禱告。所以，

要先接觸班上同學，一個一個接觸。不要只散發單

張，勸勸人，喊喊主等，這些都是帶手作的。基本

的工作乃是要盯住一個人，盯到他非得救不可；要

不住地為他禱告，直到他得救。絕不要這裏鑽鑽，

那裏鑽鑽，末了沒有鑽出個洞；總要找一個可鑽

的，鑽出一個洞來。相信他們這十幾個人若是好好

的作，一年不只能作出五十、一百位，應該能作更

多，並且都是活的；不是不熟自落的果子，而是常

存的果子。 

專特的為人提名禱告 

持續的工作需要多有禱告。你們必須專特的為某

些人題名禱告。你們必須這樣領受負擔。你們去學

校或上課時，要向主題名。你們可以說，「主阿，

雷蒙（Raymond）如何？主阿，這人必須被你得着。」

你們去上課時，要題他的名禱告。沒有人能躲過基

督徒的禱告。你在上課時，要禱告說，「主阿，我

在這裏讀書，但你必須記念雷蒙。哦，主阿，雷蒙。」

一天題名一千次。你題他的名越多次，他越快被得

着。你必須摸着寶座，推動神的寶座，然後神就會

行動。我們需要禱告，要專特的題名禱告。不要只

是籠統的禱告，而要題名禱告。你要作一個一直題

名的人：「保羅，主阿，保羅。」你會有負擔到一

個地步，甚至在夢中也題及保羅的名字。然後，你

就會看見保羅被得着。沒有人能躲過基督徒的這種

禱告。 

榜樣見證－倪柝聲弟兄的經歷 

自從得救之後，自然而然的就有愛罪人靈魂的

心，盼望他們能得救，因此就在學校中開始向同學

傳福音作見證。作了約一年的工夫，沒有一個人得

救。那時我以為話越多，理由多，就能救人。我有

很多話來講主耶穌的事，但沒有能力，叫聽的人不

受感動。 

後來遇見一位西國的劉教士（Miss Groves），她

是和受恩的同工，她問我得救一年了，曾救了幾個

人。我怕她問，所以就低下頭來，很慚愧的輕聲答

說，「我有傳福音給同學聽，但他們不喜歡聽，聽

了也不肯信，這個罪就歸在他們自己的身上吧！」

她就很爽直的對我說，「你不能引人歸主，是因為

你與神有間隔，或有隱藏的罪尚未對付清楚，或有 

 

虧人的地方等等。」我承認有上面的情形。她問我

是否願意立即清理。我說我願意。她又問我：「你

是怎樣作見證呢？」我說，「我亂拉人來聽，不管

人聽不聽，我就開講。」她說，「這是不對的，你

應該先對神說話，然後對人說話。你也要向神禱

告，將同學的姓名寫下，問神那一個是要你禱告

的，按名日日為他們禱告。當神安排有機會時，就

向他們作見證。」 

與她交通後，我就開始對付許多罪，例如賠償、

還債、與同學和好、向人認罪等等。在筆記簿中就

寫下六、七十人的名字，天天為他們禱告，將每人

的名字都題到神的面前。有時每小時為他們禱告一

次，在課堂上也暗中為他們禱告。有機會就向他們

作見證，勸他們信主耶穌。同學常向我開玩笑說，

「講道先生又來了，我們來聽他講道。」其實他們

是不聽的。 

我又去見劉教士，並對她說，「你所告訴我的方

法都作了，但為何不生效力呢？」她說，「你不要

灰心，還要繼續禱告，一直到有人得救。」我靠主

恩典，日日繼續禱告，有機會就作見證，並向他們

傳福音。再經數個月後，感謝主，在我的筆記簿中

的六、七十位，除了一位未得救外，其餘的人一一

都得救了。一九二二年下學期，在學校中開始福音

工作，有多人得救。我天天為記在簿中的同學禱

告。一九二三年起，我們開始用借或租來聚會的地

方，廣傳福音，那時約有數百人得救。凡名記在簿

中者除一個未得救外，其餘全數得救。這是證明神

答應這樣的禱告。神是定規你要為罪人禱告，他們

纔能得救，這數年中更能證實此事。 

學生的見證 
原本我對於班上的同學是沒有甚麼負擔的，主要

是因為我的科系較偏理論，以至於之前有邀約過幾

位同學都被婉拒。但是在寒假成全訓練時，我很摸

着盧弟兄的負擔，說，常常我們的福音都是路上邀

約，反而容易忽畧了身旁的同學。聽了交通後卻還

是不知道該怎麼辦，因為我連負擔都還沒有。為

此，我就在主面前有禱告，求主在我大四畢業前帶

同學得救。 

一開始有邀約班上幾個不熟的同學，然而他們都

不以為然的拒絕。之後主就給我感覺，其實我不是

只要帶人得救而已，乃是要得着他這個人。於是主

就調度萬有，使我有機會和我同學下課完一起去附

近的店家吃飯，吃飯的過程中，他就告訴我，他爸

爸的身體不好，還需要有人照顧，所以我就想他們

家需要福音。就在這次的福音節期邀約他來「聖經

十講」，我就和服事者一起配搭和他傳講《人生的
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奧祕》。雖然他第一次來感到很陌生，還很不習慣，

但是他知道自己目前所追求的事物都無法使他得

着滿足的，並且他也相信只有這位主纔能使他得着

真正的滿足，所以他就簡單的接受，受浸歸入主的

名裏。 

感謝主！主知道人的需要，使我不要因着已過的

經驗而失去對人的信心，主看每個人都是寶貴的，

叫我能與主配合，完成祂的定旨。 

逢甲／王頌恩 

這次期中福音節期是我第一次配搭福音總管，也

是我第一次邀約自己的同學參加福音聚會。上學期

福音節期對我而言是常感疲憊，一面剛上大學就有

密集的開展及「福音十講」，需要花時間去適應；

另一面因着自己的屬靈情形，邀約同學對我而言成

為一種壓力，我甚至擔心一講到福音，同學會排

斥。因此，大一上學期的「福音十講」，我沒有邀

約過自己的同學前來，只有在聚集中配搭陪談同伴

的福音朋友。但看着同屆的同伴一個一個帶了自己

的同學得救並開始牧養，我裏面就心生羨慕。 

到了這學期配搭福音總管的服事，藉着與同伴們

時常來在一起交通及爭戰禱告，加強我裏面對福音

的負擔，要率先跟上這福音的水流！這學期主也豫

備環境，纔更讓我發覺向服事者、同伴敞開交通的

重要。在禱告中多次向主流淚，主暴露我的天然，

我也在其中求主來調整、清理。後來經過與服事者

一同為我的名單代禱過後，我就用訊息去邀約系上

的同學及我的朋友，結果就有不少朋友簡單的答應

邀約前來。我很清楚這都是主作的，當我們與主配

合，主真的會聽我們的禱告。在兩次邀約同學前

來，與學姊配搭陪談的過程中，我也學習不用自己

的話與人分享，而是操練照着《人生的奧祕》－四

把鑰匙─向人傳講得救的真理，並帶她們一同呼求

主名。也很寶貝與同伴及學姊們在節期中彼此的扶

持，及活力伴交通禱告，使我在身體裏一同往前及

突破！我願在福音上更竭力，堅定持續作主福音的

大使！            東海／高牧安 

寶貝藉着週週堅定持續地出訪，有多而又多的禱

告和在身體裏的配搭，使我能帶人得救。 

每週一都固定會在僑光校園傳福音，這學期接觸

到一位福音朋友，在留到名單之後都會與弟兄姊妹

為她提名禱告，並用訊息關心牧養。她很敞開會回

覆訊息，我個人也常為她的得救禱告。不僅如此，

我也和主禱告說：「主阿，我是一個罪人蒙主恩，

我的表情、說話的態度、動機、全人都求你來對付，

叫我這個人死，使你更多的活在我的裏面…。」藉

着這樣個人清理對付認罪的禱告，讓主在我身上有

路。在禱告中迫切地禱告，求主親自堅固那位福音

朋友的心，也使原本不安的我被主的平安所充滿。

她來的當天，我無論在作甚麼事都在為她的得救迫

切禱告。主使我看見福音白馬跑在最前頭這幅圖

畫，相信主，她今天來一定會得救。不只我自己有

禱告，活力伴也與我同心合意為人得救有專一透徹

的禱告，主就使我經歷與活力伴一同結果子。我也

會和同伴、小羊一起為福音朋友的得救禱告，並分

享帶人得救的喜樂，願福音和禱告成為我們的生

活，並在身體中同享福音的福。 僑光／王念慈 

余潔麟弟兄關於移民開展的交通  

移民的行動！（二） 

關於主的行動 

 現在，講一大的情形。關於主的行動，這幾天我

常常在禱告，我就簡單跟你們講，就三句話：第一

句，神的歷史，就是神行動的歷史；第二句，神子

民的歷史，就是神子民行動的歷史；第三句，神是

在神子民的行動裏行動。 

神的歷史，就是神行動的歷史； 

《詩篇》第六十八篇 

 第一句，神的歷史，就是神行動的歷史。你們讀

《詩篇》第六十八篇，是講到神的歷史，這個歷史

就是神行動的歷史。今天早晨，我將這詩篇聽了兩

遍，註解說，神坐車在曠野行動的背景是在六十八

篇，是講約櫃的歷史。民數記裏講到約櫃開始走，

神子民宣告「願神興起，願祂的仇敵四散」，就是

《詩篇》六十八篇的頭一句。神的行動從西乃山，

經過曠野，到新約，就是祂升上高天，擄掠了所有

被擄的，就是我們；賜下恩賜，然後聖靈澆灌下來，

十天降沛雨，天降大雨，然後有傳好信息的成群的

婦女。然後鴿子會飛，翎毛就是鳥的翅膀最末段最

邊邊的毛，翎毛要起飛了，毛是綠的又是金的，就

代表主的生命。李弟兄講六十八篇講得真好，一直

講到國度，神掌權。這就是神的歷史，這歷史是在

行動中的歷史。神的歷史，就是神行動的歷史。 

神子民的歷史，就是神子民行動的歷史； 

摩西五經的記載 

 第二句話，就是神子民的歷史，就是神子民行動 
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的歷史。特別是在《民數記》裏。民數記就講到神

子民的行動。摩西五經，《創世記》是特別個人的，

《出埃及記》、《利未記》、《民數記》是講團體

的。《出埃及記》就是兩個詞：救贖和供備─救贖

神的供備、供應。《利未記》也是兩個詞：敬拜和

事奉─神子民的敬拜和事奉。《民數記》也是兩個

詞：行動和爭戰─神子民又有行動，又有爭戰。兩

個詞、兩個詞再兩個詞。「救贖和供備」，那是外

面的；然後就是「敬拜和事奉」，最後是「行動和

爭戰」。這個是第二句話。 

神是在神子民的行動裏行動； 

約櫃的歷史 

 第三句話，神是在神子民的行動裏行動。此次國

殤節特會中，說到神的歷史是在人的歷史裏面，人

的歷史顯示神的歷史。所以神的行動，是在人的行

動裏行動。《詩篇》六十八篇裏，因着神子民的行

動，抬着作好了的約櫃，經過曠野，就是神自己經

過了曠野。所以約櫃的歷史，就是神子民行出來、

走出來的歷史。 

危難時候不是嘆息，感想，而是傳福音的腳蹤； 

神在神子民傳福音的腳蹤中行動 

 倪弟兄在一九三七年底，中日戰爭開始了。人開

始走了，走得厲害，走了一千多萬，走得中國人口

板塊移動。那個時候到處都是逃難的人，人數比這

二十世紀所有的難民人數加起來還要多一倍半。倪

弟兄在「敞開的門」說，我們不是走難，我們不是

逃難，我們是到處去傳福音。那裏面有一欄說「危

難時候的腳蹤」。有的人很喜歡這句話，它不是危

難時的嘆息，也不是危難時候的感想，而是「危難

時候的腳蹤」，裏面講到同工們到各地的腳蹤。 

一個記載人的歷史，一個記載神的歷史； 

亞伯拉罕從迦勒底的吾珥搬出去，是一個大行動 

 以前我們中國人作皇帝的，左右有兩個史官，一

個記載皇帝說的話，一個記載皇帝的行動。我們的

神在天上似乎也有史官，但一個記載人的歷史，還

有一個記載神的歷史。亞伯拉罕從迦勒底的吾珥搬

出去，那是大行動！那個時候，神歷史的史官就開

始寫了。世界當時的歷史沒有記載亞伯拉罕，人的

歷史也沒有記載亞伯拉罕。人的歷史，後來考古挖

出來甚麼巴比倫，講的是帝王；還有埃及的象形文

字，都是講帝王的歷史。那些帝王的歷史，在神的

歷史裏，在聖經裏有記載一點，很少，因為大多沒

有在神的行動裏，比如以前埃及的法老斷氣換位。

這是人的歷史。 

神的歷史跟人的歷史可以交集在一起 

 

 但是神的歷史跟人的歷史可以交集在一起。羅馬

帝國有人寫人的歷史，主耶穌降生就有神的歷史，

有神的歷史在人的歷史裏面。今天世界的歷史很

多，現在拚命在寫，這些歷史都是空前的，但我們

都在這歷史裏面寫神的歷史。 

下面怎麼行動就需要繼續禱告，被靈充滿 

 現在弟兄姊妹就是多為這移民負擔禱告，這也不

是誰發起的。沒有人叫台灣，也沒有人叫你們移

民。但大家都有負擔了。下面怎麼行動就需要繼續

禱告，禱告了就能被靈充滿，讓靈充滿了這個行

動；靈不充滿就動不了。 

大移民、中移民、小移民都是很需要 

 大移民、中移民、小移民都是很需要。台灣也是

準備所有沒有召會的鄉鎮，把它全部福音化。我們

小移民還有許多空間，西北、西南地區許多還是沒

有召會的。你們看那個《敞開的門》，那個時候有

人有負擔跑到雲南傈僳族傳福音。今天也有弟兄也

有負擔跑到雲南怒江那一帶，傈僳族很敞開，差不

多都是基督徒，需要我們的東西。最近有一對好像

是河南去的，剛去不久，剛生的小孩子去世了。聽

說怒江那裏現在有自然災害，很多人受影響。 

福音開展是很需要的，就在這個時期； 

一大片需要的地方 

 福音開展是很需要的，就在這個時期。一大片需

要的地方。從前煙台移民就是移民到西北。實際怎

麼作我就不知道了，現政府也鼓勵去開展大西北。

國外也是一大片可以去的地方。最近南斯拉夫、塞

爾維亞，亞克羅地亞，過去十幾年沒有同工去，現

在興起幾十個召會了，都是因着這個職事的書報。 

我們是每一個鎮、每一個鄉都要福音化，要抓得細 

 林鴻和他們同工講，前幾年我們鼓勵這裏的聖徒

去部分移民，一年去三至四個月，就是飛鷹移民。

現在國家脫貧攻堅，每一個鎮、每一個鄉都要脫

貧。我們是每一個鎮、每一個鄉都要福音化，要抓

得細。 

心動變成行動！ 

美國也在鼓勵大家移民 

 我今天要講，真是講不完。反正要多禱告，心動

變成行動！美國這裏也是鼓勵大家移民。鼓勵移民

到中部沒有召會的地方，還有許多城市沒有召會和

聖徒。現在台灣說要移民，美國弟兄也聽到這消息

了，也鼓勵他們。 

以前摩爾維亞也是先守望禱告， 

再往外傳福音；一移民就脫離地了 
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 你看韓國這一家，他們似乎也沒有作甚麼，弟兄

也不太會講，姊妹也不大會講，弟兄就是開車，姊

妹就是作愛筵，完全憑信心過生活。他們原來也是

在職，二份職業。那時有一個青年弟兄，久不聚會，

被他們服事，復興了，現在新竹全時間。移民就脫

離地了，一移民就脫離地了。以前摩爾維亞也是先

守望禱告，再往外傳福音。           余潔麟 

（全文完） 

－出自召會通訊 

一封公開的信  

在審判臺前的光中重新估價 
親愛的弟兄姊妹： 

 「因着主耶穌再來的日子已經近的緣故，就叫我

們在許多的事上都重新藉着審判臺前的亮光來估

價。」 

 以上的話是倪柝聲弟兄一九二八年一月在《復興

報》第一期發刊的《一封公開的信》裏開頭的話。

距離這話九十二年後的今天，我們離主耶穌再來的

日子更近了。今天在我們周圍發生的事，使我們更

深深覺得，主來的日子比任何以往的時代更近。 

一切都要「重新藉著審判臺前的亮光來估價」 

 世局的不穩定，疫情普世蔓延，人心的恐慌，環

境的失控，經濟的危機，一切都指向這世代快到一

個基本的轉彎點。在這嚴肅時刻，更是我們應當「重

新估價」的時候。「重新估價」的意思，就是過去

衡量的標準不能再作今天的標準，過去認為可以的

生活不能盼望今天繼續的生活，過去的人生目標不

能成為今天的目標，過去的計算模式不能成為今天

的計算模式，過去的作法不能成為今天的作法。一

切都要「重新藉着審判臺前的亮光來估價」。也就

是說，一切都要以主的再來和世代的終結作估價。

以往的召會生活，以往的事奉，以往的生活方式，

一切都得重新考慮，重新估價。 

我們需要重新估價我們的生活 

 我們需要重新估價我們的生活。主的話說，「不

要為明天憂慮」，只要「先尋求祂的國和祂的義」

（太六 33，34）。我們是否在所有事上信靠神，在

地上過帳棚的日子，生活從地上拔根，積攢財寶在

天上，或是我們還為明天憂慮？青年為畢業、就

業、婚姻、家庭憂慮；中年為事業前途、下季明年

業績憂慮；老年為健康、積蓄、兒孫關係憂慮？我

們需要重新估價。 

 使徒呼召人脫離罪歸向主，但主卻呼召人脫離金

錢跟隨祂（太六 24）。許多人傳發財的福音，但主

傳的是破財的福音。世代已到末了，主再來前的一

個豫兆，就是世人積蓄財寶（雅五 3）。十個童女

要「從世界出去」（太二五 1註 5），迎接新郎。莊

稼要「把一切屬地的水分曬乾」（啓十四 15註 3），

纔能成熟被收割。 

但必須也能說「金銀我都沒有」的，纔有效力！ 

 「在今天這樣生活艱難的時候，我們不應顧慮喫

甚麼，喝甚麼，穿甚麼，因為這都是世人所求的。

我們只該顧到神的國，神的義。世人今天所以缺少

衣食，就是因為他們只顧自己生活，而不顧神的

國，神的義。」「今天地上何等淒涼！人的裏面更

是淒涼！多少靈魂滅亡（天天都有）！多少心魂痛

苦已達極點！但是教會失去了她的功用…所以如

此，是因為以往的奉獻不徹底！」「我們所以沉寂，

所以沒有雄心開展主的國度，所以沒有勇氣和能力

推廣主的福音，所以沒有活潑的信心，所以畏怯，

都是因為我們沒有徹底奉獻，沒有完全為主而

活！」我們若是完全為主而活，像彼得在五旬節時

一樣，我們就能像彼得一樣說：「『我奉主耶穌的名

叫你起來行走』，但必須也能說，『金銀我都沒有』

的，纔有效力！」（李弟兄於一九四三年煙台大復

興前之私下筆記。） 

我們這人在主面前，是否有時代的意義？ 

 我們需要重新估價，我們今天的生活，是否有時

代的價值（Dispensational value）？我們這人在主

面前，是否有時代的意義？ 

 要有這種生活，我們就需要天天被靈充滿和充溢

（見《實行主今天的行動之路》第二章）。氣球不

被充滿，就不能升起。為甚麼我們要有多而透徹的

禱告？就是要叫我們裏外被充滿。為甚麼我們要認

罪悔改？因這是被靈充滿的條件。沒有一個天天被

靈充滿和充溢的生活，就不能有一個有時代價值的

生活。童女要迎接新郎，條件就是器皿裏充滿油（太

二五 4）。我們要抓住光陰，就要被靈充滿（弗五

16，18）。 

實際過帳棚的生活， 

國度的福音要傳遍居人之地 

 這些日子，外面光景越險峻，裏面就更有感覺，

神的兒女在這時刻，要從世界拔根，過帳棚生活。

移民的好處，就是與過去的背景切割，學習過單單

仰望神的信心生活。國度的廣傳，與世界的切割 

https://heavenlyfood.cn/books/360-41
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是分不開的。行傳八章的逼迫，一下子把所有門徒

連根拔起，分散各處，啓動主在一章的囑咐。國度

的福音要傳遍居人之地，就需要人過國度的生活。

主的再來要顯為具體，人就必須「從世界出去」。

一百五十年前恩典福音傳來中國，其中一個原因是

那世代看見主的快來，福音要在那一代傳遍世界。

今天國度的福音需要傳遍居人之地，因為主來的日

子更近了。在這關頭，是否我們需要重新估價我們

如何度過餘下的光陰？是否應在此時與舊的關係割

切，實際過帳棚的生活，為福音而活，為主而行動？ 

我們也要重新估價我們的召會生活， 

活力排的信息已經釋放二十八年 

 在此時刻，我們也要重新估價我們的召會生活。

且勿論主對我們的召會生活是否滿意，我們應先問

問我們自己對目前的召會生活是否滿意？不錯，我

們有很好的真理，也有我們多年習慣的召會生活，

但我們要重新估價的是這種召會生活能否滿足主

的需要，能否迎接主來？我們所在的召會，人數有

否加增？有沒有活力？李弟兄一九九二～九三年

對當時的召會生活很大的不滿，故釋放活力排的信

息，盼望在現有召會生活架構以外產生得勝者，脫

離死亡、不冷不熱和不結果子三大敵人。可惜話語

雖然釋放了，實行卻還沒有出現。過去二十八年，

雖然各處召會生活平穩往前，但主體仍以「會」為

本，以拉人來聚會為路，以聚會人多為貴。試問在主

再來的亮光中，這樣召會生活有否需要重新估價？ 

是否應更多從「會」轉到「人」， 

從「來」轉到「去」，從「大」轉到「小」？ 

 疫情來後，弟兄姊妹行動不自由，聚會停止，只

能在網上個別溝通。但在過程中，發覺弟兄姊妹更

喜歡這種新模式的召會生活。大家在網上彼此代

禱，互相交通，照顧新人，個個能盡功用，大家實

行生機的生、養、教、建。這其實就是李弟兄原來

說的活力排，也就是人人盡功用，個個作祭司。在

此許多新人得救，久不聚會的重新聯上，多處出現

人數加增，肢體被點活的現象。原來這就是基督身

體得建造的路。當然我們不是說疫情過後我們仍要

停止聚會，但因疫情帶來的這新景象，是否值得我

們重新估價我們的召會生活？是否應更多從「會」

轉到「人」，從「來」轉到「去」，從「大」轉到「小」？ 

重新估價我們的事奉， 

把所有一他連得從地裏挖出來 

 我們在主來的亮光中，也應重新估價我們的事

奉。事奉最終目的，乃是要成全出人來。職事的工

作，乃是成全聖徒，各盡其職，建造基督的身體。

今天我們的工作不是作出工來，乃是作出人來。今 

 

天工作的果效不是工作了多少，而是人作出多少。

嚴格說來，今天我們的工作不是作工，而是分工。

今天不是我們自己作多少的問題，而是別人作多少

的問題。馬太二十五章奴僕的比喻，題醒我們不是

保守多少，乃是複製多少，五他連得的另外成全出

五他連得，兩他連得的另外成全出兩他連得，他們

就得稱許，而一他連得的成全不出人來，結果就被

丟在黑暗裏。主來要向我們每人算帳，今天在主再

來的亮光中，我們都要重新估價我們的事奉，究竟

在審判臺的光中，我們的事奉能否被稱許。良善忠

心的奴僕，不是固守自己一份的人，乃是複製自己

的人。又惡又懶的奴僕，不是棄守自己服事的人，

乃是不能複製自己的人。無論在召會，在活力排，

我們的職責乃是成全他人，各盡其職，建造基督的

身體。我們需要盡一切智慧，把別人成全起來。要

把所有人認為沒用的都用上去，把所有一他連得從

地裏挖出來，叫他們的銀子不埋在世界裏。生命長

進是漸進的，但銀子的運用是立即的（太二五

16）。在主再來的光中，我們要衡量我們的服事，

能否搆得上主的標準。 

要重新估價我們的工作； 

持守性或是開拓性的，是靜態的還是動態的？ 

 最後在主再來的光中，我們要重新估價我們的工

作。這裏是兩個基本的問題：究竟我們的工作是持

守性的或是開拓性的，是靜態的還是動態的。我們

前面弟兄們給我們的榜樣，是一直動，一直往前

的。中日戰爭開始時，倪弟兄辦《敞開的門》一報，

他題醒同工們，「今天不是應付環境，乃是到各處

傳福音，開展主的見證。」同工的腳蹤，不是停留

一地，乃是遍踏全地。其實今天在南洋各地見證，

都是那時興起來的。 

 主的見證在台島，已經超過七十年。李弟兄從起

初，就是盼望這只是開始，從這裏散播到全地。今

天在這非常時期，是否我們應該重新估價我們工作

的方向？其實光是台灣本島，就還有不少市鎮還沒

有召會，需要前去開展。國外需要，更不用說。這

不是我們固守本土的時候，乃是我們帶着全地眼光

開展國度福音的時候。難道等到主來，我們還只死

守本地麼？亞伯拉罕不離開本地本鄉，神在地上行

動就不能開始。聖經給我們的，不是一本使徒正

傳，乃是一本使徒行傳。最近經三次二十四小時禱

告並三十天全球守望禱告後，國內有弟兄在禱告中

經歷雷聲閃電，隨即奉獻帶着工廠移民至東南亞某

處沒有召會的地方。這是否主行動的先兆？ 

 求主使我們認準當今時機，與主行動配合。在全

地受空前挑戰之際，在我們生活，聚會，事奉，工

作上，在主再來的亮光中，有重新估價。余潔麟 

－出自召會通訊 


